



## ● ACTUALITÉS ● ÉVÉNEMENTS

- Mars 2024 -

Cette lettre d'information est envoyée à tous les personnels d'éducation du réseau Emmanuel Education.

*Editorial*

### **Sois heureux aux jours de ton adolescence !**

Il faut parler des jeunes. Il faut parler avec les jeunes. Cette Parole de Dieu dans l'Ecclésiaste (11,9) : « *Sois heureux aux jours de ton adolescence !* » mérite notre attention, à nous qui sommes envoyés auprès d'eux tous les jours.

Le regard du Créateur sur les jeunes est tellement différent du nôtre ! Tellement plus positif et plein d'espérance ! Il a tant de raisons d'être plus positif que nous : il est leur Créateur et il est leur Sauveur ! « *Oui, tu aimes tous les êtres et tu n'as de dégoût pour rien de ce que tu as fait* » (Sg 11, 24).

Certes, l'adolescence est un âge de perturbations, de vents et de mers agitées, mais c'est aussi grâce aux tempêtes que l'homme est appelé à découvrir et déployer ses talents. La tempête émotionnelle, parcourue d'élan d'imagination créative et fantasque, et les énergies qu'elle propulse et qui éclatent dans ses vagues, a quelque chose d'instinctif, d'impossible à contrôler. L'ange qui était dans l'enfant laisse place à un drôle d'animal que les éducateurs ont du mal à approcher, à apprivoiser, à dompter.

Pourtant, ne nous trompons pas : c'est bien dans ce temps de l'adolescence que se manifeste la richesse de la nature humaine, si différente des animaux : les fulgurances de l'esprit y côtoient les « passions » comme on disait au XVIIIème siècle pour désigner la vie affective si incarnée que la sensualité et la sensibilité sont parfois confondues. Il est vrai que l'adolescence peut passer par de grands désordres et, pour paraphraser Zacharie (qui fut tout de même le père de Jean-Baptiste, ne l'oublions pas) dans le Benedictus, elle peut « *habiter les ténèbres et l'ombre de la mort* » - la première cause de décès de nos jeunes, en France, ce sont les suicides. Il est vrai cependant que Dieu parle au cœur des adolescents et les appelle à « *choisir entre la mort et la vie* » (Dt 30, 19) ! Il les appelle à donner leur vie avec générosité : c'est l'âge des grandes vocations, des grandes intuitions, des émotions fondatrices !

*C'est donc bien à cet âge qu'on peut leur faire découvrir combien ils sont différents des animaux. On peut leur faire découvrir que s'ils ont un animal en eux – tantôt tigre et tantôt colombe – il mérite d'être dompté, apprivoisé, humanisé parce que chacun d'eux vaut bien plus que tous les moineaux du ciel que nourrit le Créateur* (Mt 6, 26).

On voudrait aussi leur faire découvrir que l'homme ne peut s'élever au-dessus de l'animalité s'il demeure fermé en lui-même. L'individualisme et la sempiternelle revendication des droits égoïstes ne conduisent pas au bonheur. Beaucoup d'adolescents sentent bien que c'est en se donnant concrètement qu'ils vont avancer sur le chemin du bonheur – et c'est ainsi d'ailleurs que nombre d'entre eux brûlent les étapes et se donnent

trop vite ! Pourtant, le chemin de la vie est bien du côté du don de soi : chacun d'eux ne peut atteindre à la vérité de son être qu'en s'accordant à l'autre en tant qu'autre. Saint Jean-Paul II a eu cette parole lumineuse en s'adressant aux jeunes de France en 1980 :

« *Jésus n'est pas venu condamner l'amour, mais libérer l'amour de ses équivoques et de ses contrefaçons* »

Libérer les adolescents des contrefaçons de l'amour : tout un programme, non ?

Bernard de Castéra

---

## Notre offre de formation

**20 MARS** 2024 à Paris :

Le métier d'enseignant : enjeux anthropologiques

👉 [Plus d'informations](#)

**3 AVRIL** 2024 à Bordeaux :

L'intériorité, au cœur de l'action pédagogique et éducative

👉 [Plus d'informations](#)

**23 AVRIL** 2024 à Clairac (47320) :

Autorité et posture éducative

👉 [Plus d'informations](#)

**Tous les enseignements donnés par Emmanuel Education sont disponibles sur notre site. A (ré)écouter sans modération !**

👉 [Voir le site](#)

## Anthropologie



### Distinction entre l'homme et l'animal

La Genèse nous donne des clés d'anthropologie, au point qu'on pourrait parler d'anthropologie révélée à partir d'un texte dont le message est à décrypter à travers une expression symbolique.

*Par Bernard de Castéra*

👉 [Lire la suite](#)

## Nos rendez-vous

**31 MAI AU 1er JUIN** à Paris :

Rencontre pour les chefs d'établissement et tous ceux qui se posent la question

👉 [Plus d'informations](#)

**24 AU 28 JUILLET 2024** à Paray-le-Monial :

Session Emmanuel Education

👉 [Inscriptions ici](#)

**21 AU 26 JUILLET 2024** à Chadenac :

Session des enseignants 2024, un climat d'amitié, de prière, de partage et de détente.

*La vocation de professeur chrétien, son sens, ses moyens, ses enjeux.*

👉 [Contact](#)

## Pépites et pétards !



### Une prophétie de Günther Anders en 1956

Un individu inculte n'a qu'un horizon de pensée limitée et plus sa pensée est bornée à des préoccupations matérielles, médiocres, moins il peut se révolter. Il faut faire en sorte que l'accès au savoir devienne de plus en plus difficile et élitiste...

👉 [Lire la suite](#)

## Prière

Grégoire de Nazianze (329-390 après J-C)

Prière dans la tempête

***C'est toi, ô mon Christ, c'est toi qui fus mon puissant Sauveur, toi qui en ce moment encore, me protèges des orages de la vie !***

***Je n'avais plus le moindre espoir ; on n'apercevait pas d'île, ni de continent, ni de montagne ; on ne voyait pas une lumière, pas une de ces étoiles qui guident les navigateurs ; on ne distinguait pas un seul objet, petit ou grand. Que pouvais-je imaginer ? Comment sortir de cette situation ?***

***N'ayant plus d'espoir du côté de la terre, je lève mes regards vers toi, ô ma vie, mon souffle, ma lumière, ma force, mon salut – vers toi qui terrifies et qui frappes, mais aussi qui souris, qui guéris et qui joins toujours les bienfaits aux épreuves.***

***Je te rappelai ces miracles accomplis jadis et qui nous font connaître la puissance de ton bras : la mer s'ouvrant pour laisser passer les Israélites, Moïse assurant la défaite des ennemis en tenant ses mains élevées, les Egyptiens frappés de calamités avec leurs chefs, les choses créées réduites en servitude [comme l'eau qui jaillit du rocher au coup de baguette de Moïse], les murailles s'écroulant quand on en fit le tour en sonnant de la trompette.***

***Puis, ajoutant à ces choses connues depuis longtemps ce que Dieu avait fait pour moi, je m'écriai :***

***« Je suis à toi. Je l'étais autrefois [par la consécration que mes parents avaient faite dès ma naissance]. Je le suis toujours. Tu me recevras deux fois, comme un bien***

***précieux, don de la terre et de la mer, consacré par le vœu de ma mère et par mon extrême frayeur. Je vivrai pour toi si j'échappe à ce double péril, [celui de perdre la vie et celui de mourir sans baptême]; mais si tu m'abandonnes, tu perdras un adorateur. A cette heure, ton disciple est dans la tourmente : secoue ton sommeil, marche vers moi et que ma crainte s'évanouisse ! >>***

***Gloire à toi, ô Dieu car à cette prière de Grégoire, la tempête cessa, la mer s'apaisa et le navire reprit sa route. Aussi nous voici confiants pour te demander à notre tour, d'apaiser les tempêtes que nous traversons aujourd'hui.***

---

**Écoutez de nombreux enseignements et suivez les directs sur**



---

Un ami vous a transféré ce mail et vous voulez recevoir notre newsletter trimestrielle ?

Je m'abonne



---

*Emmanuel Education*

91 boulevard Auguste Blanqui · PARIS 75013 · France

[Se désinscrire](#) et ne plus recevoir la newsletter Emmanuel Education - [Version en ligne](#)